

Communiqué publié à l'issue de la visite d'amitié et de travail du président Faure Gnassingbé en France

Paris, 15 novembre 2013

Dans le cadre des excellentes relations d'amitié et de coopération qui lient le Togo et la France et à l'invitation de Son Excellence Monsieur François HOLLANDE, Président de la République française, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, Président de la République togolaise, a effectué une visite d'amitié et de travail en France, le 15 novembre 2013.

Au cours de leurs discussions, les deux Chefs d'Etat ont procédé à des échanges de vues sur des questions d'ordre international, sous-régional et bilatéral.

Sur le plan international, les Présidents HOLLANDE et GNASSINGBE se sont réjouis de la franche collaboration et de la convergence de vues qui ont si heureusement prévalu entre la France et le Togo au sein du Conseil de Sécurité sur les grandes questions qui touchent à la paix et à la sécurité internationale.

A cet égard, ils ont salué particulièrement les progrès encourageants enregistrés dans le règlement de la crise syrienne notamment la collaboration des autorités de ce pays dans le cadre du processus de démantèlement sous contrôle international de ses armes chimiques.

Les deux Chefs d'Etat ont cependant déploré la crise humanitaire qui continue de s'aggraver dans ce pays avec un nombre sans cesse croissant de morts et de réfugiés syriens fuyant la guerre vers les pays voisins.

Cette situation ayant des répercussions immédiates et préjudiciables sur la stabilité de l'ensemble des pays de la région notamment le Liban dont la souveraineté, l'intégrité territoriale et l'indépendance politique restent toujours menacées.

A cet égard, les Présidents HOLLANDE ET GNASSINGBE ont appelé à la tenue rapide de la Conférence de Genève II qui devra permettre de trouver une solution politique définitive à ce conflit en vue d'éviter sa régionalisation.

Examinant la situation en Afrique, les deux Chefs d'Etat ont passé en revue les différentes crises qui persistent sur le continent notamment en Egypte, en Centrafrique et en Guinée Bissau. Les Présidents HOLLANDE ET GNASSINGBE ont appelé les différents protagonistes de ces pays à privilégier le dialogue et la concertation dans la recherche de solutions pacifiques et durables à ces crises, dans l'intérêt de leurs peuples respectifs.

S'agissant particulièrement de la situation au Mali, les deux Chefs d'Etat se sont félicités de l'élection du nouveau Président Ibrahim Boubacar KEITA et ont exhorté les autorités maliennes à poursuivre leurs efforts, à travers l'organisation des élections législatives et municipales, en vue de la consolidation des institutions républicaines et d'une véritable réconciliation nationale dans ce pays.

Ils ont condamné fermement l'assassinat des deux journalistes français Ghislaine Dupont et Claude Verlon et réaffirmé qu'aucune cause ne pouvait justifier la violence, l'extrémisme et le terrorisme.

A cet égard, le Président Faure GNASSINGBE a souligné la nécessité de soutenir les efforts entrepris par les pays de la région du Sahel et du Golfe de Guinée en vue de lutter collectivement et efficacement contre le terrorisme, la criminalité transfrontalière organisée et la piraterie maritime.

Par ailleurs, les deux Chefs d'Etat se sont félicités des conclusions de la réunion de haut niveau organisée conjointement, les 5 et 6 novembre 2013 à Bamako, par les Nations Unies, la Commission de l'Union Africaine et d'autres partenaires au développement en vue de la mise en œuvre de la Stratégie intégrée des Nations Unies pour le Sahel qui constitue une réponse collective et harmonisée, aux multiples défis qui se posent dans cette région.

Abordant les questions d'ordre bilatéral, les Présidents François HOLLANDE et Faure Essozimna GNASSINGBE se sont réjouis de l'excellence des relations d'amitié, de partenariat et de coopération qui existent entre les deux pays et se sont engagés à les raffermir davantage dans l'intérêt bien compris des peuples togolais et français.

Evoquant la situation politique au Togo, le Président François HOLLANDE a salué la bonne tenue des élections législatives du 25 juillet 2013 qui se sont déroulées de façon libre, transparente, équitable et sans violence. Il a encouragé son homologue togolais à continuer par privilégier le dialogue et la recherche du consensus pour le règlement des différends politiques en vue de la préservation de la paix sociale et de la consolidation de la démocratie et des acquis de la gouvernance économique au Togo.

Aussi, le Président Faure GNASSINGBE pour sa part, a-t-il rassuré son Homologue français de sa détermination à réconcilier tous les togolais et à poursuivre les réformes politiques, institutionnelles et constitutionnelles en vue de faire du Togo un Etat de droit respectueux des droits de l'homme et des libertés fondamentales.

S'agissant de la coopération, les deux Chefs d'Etat se sont réjouis des actions déployées en vue d'appuyer les efforts du Gouvernement togolais dans les domaines de la modernisation de la justice et de la création d'un environnement propice au développement économique et social.

A cet égard, les Présidents François HOLLANDE et Faure Essozimna GNASSINGBE ont convenu de dynamiser davantage les divers domaines de partenariat économique entre les deux pays et d'explorer les voies et moyens de réaliser des projets structurants aux bénéfices des populations togolaises. Ils ont saisi également cette occasion pour saluer l'initiative de l'Union

Européenne de doubler son aide au développement en faveur de l'Afrique de l'Ouest pour la période 2014-2020 qui sera consacrée aux domaines importants de l'agriculture, des infrastructures, des ressources naturelles, de la prévention des conflits et de l'intégration régionale.

Enfin, les Présidents François HOLLANDE et Faure Essozimna GNASSINGBE ont évoqué les préparatifs du prochain Sommet de l'Elysée sur la paix et la sécurité en Afrique prévu, les 6 et 7 décembre 2013 à Paris. Ils ont émis le vœu que les conclusions qui découleront de cette importante rencontre marquent un nouveau départ pour le partenariat entre la France et le continent africain et contribuent à l'édification d'une Afrique plus paisible et résolument tournée vers le développement.

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération
